

Mensaje del Presidente Avila Camacho a STALIN

Pravda publica el mensaje enviado a Stalin por el Presidente Avila Camacho. El mensaje dice así:

"Estimado señor Stalin:
"Aprovecho el viaje a la Unión Soviética del Licenciado Luis Quintanilla, quien está acreditado como enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario de México ante el gobierno de la Unión Soviética, para enviar a Usted, fuera del acostumbrado protocolo diplomático, mis más cálidas felicitaciones.

"La espléndida lucha que el Ejército Rojo está realizando contra las fuerzas enemigas de la Unión Soviética, ha hecho surgir en México y en todo el mundo, un entusiasmo apasionado.

"Yo estoy convencido de que la extraordinaria defensa de Moscú, Leningrado, Crimea y Stalingrado, figurará en la historia como una de las páginas más brillantes de esta guerra. Los hombres y mujeres que luchan con objeto de salvaguardar la más preciosa herencia de nuestra civilización, nunca olvidarán la contribución de los heroicos soldados y oficiales, que pelean en las filas de los ejércitos de la Unión Soviética, bajo la brillante y patriótica dirección de usted.

"Expreso a usted mi personal admiración por la épica forma en que dirige usted a los ejércitos y al pueblo de la Unión Soviética y estoy convencido que la victoria definitiva que esos ejércitos y ese pueblo obtengan sobre nuestro enemigo común será el principio de una era de paz y de sincera colaboración entre todos los pueblos del mundo.

"Sirvase usted recibir, señor Stalin, las seguridades de mi más alta consideración".

La Comisión boliviano - Norteamericana informa sobre las condiciones de miseria y atraso en que viven las masas trabajadoras bolivianas

Hace poco se publicó en La Paz, Bolivia, el informe de la Comisión Boliviano-Norteamericana que fué nombrada para estudiar la situación de los mineros bolivianos, cuya huelga fué reprimida hace algunos meses, por la fuerza armada.

En resumen, el informe resultó ser al mismo tiempo una acusación contra los que se aprovechan de las condiciones de miseria y atraso que desde hace siglos existen en Bolivia, y un llamamiento a todas las Américas para que mejoren las normas de vida de sus regiones deprimidas.

Puntos importantes del Informe:

"Por lo menos el 75% de los bolivianos son analfabetas. Las escuelas están mal equipadas y mal dotadas. Es un hecho deplorable el que la ley boliviana permita que las empresas mineras y las haciendas mantengan escuelas primarias

para sus empleados, ya que así el control administrativo y del personal docente queda en manos de dichos intereses.

"La comisión se dió cuenta en todas partes de la total ausencia de libertad de asociación entre los trabajadores, y ausencia de contratación colectiva. La comisión atribuye la responsabilidad por tal estado de cosas, a las autoridades bolivianas y a gran número de patronos nacionales.

"Los salarios mínimos establecidos por la ley son claramente insuficientes para mantener una norma de vida decente e higiénica.

"Para la mayoría de la población, incluso los mineros del estaño, el saneamiento y la asistencia médica son trágicamente escasos.

"No existe en Bolivia hoy día un solo sistema de suministro de agua debidamente controlado para dar agua potable.

"El régimen alimenticio del trabajador boliviano típico, es tá muy por debajo de las normas generalmente consideradas indispensables para la buena salud.

"El reconocimiento y el estímulo del amor propio y la dignidad del individuo forman la base de la economía del trabajador en una democracia. Nuestro propósito debe ser la obtención de normas de vida compatibles con dicha dignidad individual. Ninguna nación ha alcanzado todavía plenamente tal objetivo, pero esta comisión no abandona la esperanza de que su Informe hará alguna modesta contribución al progreso material y moral de las condiciones de los trabajadores en Bolivia".

(Tomado de la revista Time.)

NI VIVA DON FULANO, NI VIVA DON ZUTANO —
VIVA LA UNIDAD NACIONAL!

¿POR QUE NO SE TRAEN A COSTA RICA PELICULAS SOVIETICAS?

Ninguna película estrenada hasta ahora pone al público en contacto directo con la guerra, tan estrecha y emocionalmente como "Así es el enemigo".

Una pasión mantenida a través de los distintos cuadros de que consta la película, infunde a este film su unidad artística, que está vigorizada por la unidad que le imprime el heroico tono guerrero del odio a los nazis, como enemigos de la humanidad, del hombre.

Nadie que haya visto esas escenas dejará sentir ese odio, fruto del amor a la civilización, a la libertad, holladas y destruidas por los bárbaros cuya violencia ruin aparece al desnudo en "Así es el enemigo".

"ASI ES EL ENEMIGO"

La película demuestra no sólo la gran técnica artística y cinematográfica a que ha llegado el séptimo arte en la Unión Soviética, sino también la grandeza heroica del pueblo soviético y del Ejército Rojo que está salvando, con Stalingrado la libertad de todos los pueblos.

Viendo este heroísmo, contemplando el horror del crimen cometido por los nazis en los países ocupados y la valentía sobre humana con que esos pueblos hacen frente al invasor, "Así es el enemigo", nos

muestra la necesidad y la posibilidad de que sea abierto el segundo frente en Europa.

Viendo otras escenas como la de una rebelión en Yugoslavia, nos damos cuenta de la necesidad de estrechar más y más la unidad de todos los hombres patriotas en la lucha por la independencia y la libertad; mujeres y niños, hombres jóvenes y ancianos, obreros y hombres ricos, intelectuales y técnicos hacen frente a los nazis en una lucha común al borde de la muerte para salvar con la vida el honor de la Nación.

Sin duda alguna por su importancia como documento histórico, por su vital interés y por su pasión, este film, es el mejor de la guerra.

MANILA El Paraíso de la United

es un inmenso pantano en donde viven centenares de costarricenses Suamos hirviendo de gusanos para apagar la sed.-Salarios miserables.-La asistencia médica, la carabina de Ambrosio

Manila, tal es el nombre del nuevo caserío que la United ha levantado en el ramal de Monte Verde, en el corazón de una zona cultivada de abacá.

Hace unas cuantas semanas, conversando con un médico de Limón encargado de inspeccionar esa región, refiriéndose a ese caserío, él nos decía: "Aquellos ranchos que tenía allí la Compañía eran de verdad inmundos. ¡Una barbaridad! Yo, claro, lo informé así a la Secretaría de Salubridad". Sacó luego unas preciosas fotografías y con fervoroso entusiasmo agregó: "Pero ahora esto es muy distinto. ¡Vean ustedes qué belleza! ¡Esto es una verdadera ciudad, levantada, como por ensalmo, en unos cuantos días! ¡Miren qué casas más elegantes, más cómodas e higiénicas! ¡Y este fantástico trabajo de drenaje para sanear el caserío! ¡Cuesta una fortuna! ¡La United ha realizado allí un verdadero milagro y jamás había hecho en Costa Rica nada parecido! ¡Agua potable, servicios higiénicos, aseo por todas partes... un paraíso!"

Y de verdad que, de acuerdo con las fotografías, Manila es un paraíso.

Con ocasión de la campaña pro-Garantías Sociales, un día de tantos llegamos a Manila. Largas filas de construcciones, más o menos parecidas a las que la United tiene en la zona del Pacífico; de madera, sobre basas altísimas, con idéntica distribución: arriba el dormitorio y debajo la cocina y una especie de comedor abierto. Pero las del Pacífico están techadas con zinc, y éstas lo están con un material "especial", alquitranado a veces. Y en aquéllas, cocina y comedor tienen piso de cemento y en éstas ni siquiera de madera: simplemente de tierra apisonada.

Después de la reunión conversamos con los compañeros, y he aquí la verdad sobre el "paraíso" de Manila:

Cuando llueve, el techo "especial" se convierte en aspersión y viento y agua se cuecen por las enormes rendijas de los mal ajustados tabiques. La cansada familia no encuentra dónde recostarse ni cómo librar del chaparrón los cuatro chulcos. Y entonces Manila se transforma en una

(Pasa a la pág. 4a.)

LO QUE IMPORTA AL PUEBLO NO ES LA DISCUSION DE LOS DERECHOS DE DON FULANO O DE DON ZUTANO —
LO IMPORTANTE ES LA DEFENSA DE LOS DERECHOS DEL PUEBLO!

Decretado el AUMENTO para los ferrocarrileros cubanos

Mientras en Costa Rica, los ferrocarrileros de la Northern no han podido conseguir, después de largos meses de paciente espera, que se les resuelvan sus justísimas demandas

HABANA, Abril 29. (SPC) Correo Aéreo. — El día 24 p.p.d. el Presidente de la República, Mayor General Fulgencio Batista, impartió su sanción definitiva al Decreto mediante el cual se aumentan los salarios de los trabajado-

res de las siguientes empresas, que son las que funcionan en el país: Ferrocarriles Unidos de la Habana y Almacenes de Regla Limitada y Ferrocarriles Consolidados de Cuba (Ferrocarril de Cuba y

Ferrocarril del Norte de Cuba).

"El aumento de salarios, conforme a una escala fijada, asciende a un 20%, un 15% y un 10% sobre el que ahora perciben los obreros, en proporción de menos a más.

"Esta decisión presidencial ha sido saludada con entusiasmo por el pueblo y, en particular, por los trabajadores del sector ferroviario, que desde hace tiempo venían demandando percibir mayores salarios".

La fisiología Soviética

por R. O. FAYTELLBERG

El autor es doctor en ciencias médicas y biológicas, ex-catedrático de fisiología de la Universidad de Odesa, actualmente profesor del Instituto Pedagógico de Kuibishev.

La guerra patriótica sostenida por el pueblo soviético contra los esclavizadores hitlerianos orientó las actividades científicas de los fisiólogos soviéticos por nuevos caminos. La guerra creó una serie de dificultades para las investigaciones científicas. La evacuación de parte de los laboratorios de investigación a la profunda retaguardia empeoró las condiciones técnicas de trabajo. Gracias a la especial atención puesta por el gobierno en la evacuación de las secciones científicas y la obstinación con que los sabios patriotas superan las dificultades creadas, facilitó a los fisiólogos proseguir sus investigaciones.

La fisiología no puede tomar parte directa en los sucesos de la guerra como lo hacen la técnica, la física y química. Ella ayuda a resolver problemas de preservación de la salud, alimentación de la población, problemas de medicina y de veterinaria. Los trabajos de los fisiólogos soviéticos ayudan a los médicos en la lucha contra las enfermedades traídas por la guerra; crean nuevos métodos científicos para acelerar la curación de los heridos y el restablecimiento de las capacidades combativas y de trabajo.

El profesor M. M. Zavadovski, utilizando el suero de la sangre de garafones jóvenes, consiguió aumentar la capacidad procreadora del ganado haciéndolo más proflífico, lo cual es muy importante para alimentar al Ejército y la población civil, para el remonte de la caballería y de la tracción de sangre. Sensible ayuda al Ejército y a la economía popular prestan los fisiólogos con sus investigaciones sobre vitaminas, algunas de las cuales obtienen sintéticamente los sabios soviéticos. Aclarada su influencia sobre los procesos fisiológicos fundamentales, nos hemos orientado por el camino de utilizar las vitaminas no sólo para evitar las enfermedades o disposición a enfermar, sino que también como remedio para tratar una serie de enfermedades. El Profesor Cherkes descubrió que los productos alimenticios contienen elementos venenosos que provocan en los organismos estados enfermizos. Las vitaminas aniquilan estos venenos. Esta investigación tiene particular importancia ahora, cuando la guerra ha creado temporalmente dificultades en abastecimiento.

Una serie de trabajos consagrados a los problemas de aumentar la agudez visual en las tinieblas de la noche, para las señales nocturnas, y percibir las más leves filtraciones de luz.

Preferente lugar ocupan en los trabajos de los fisiólogos soviéticos los problemas ligados con la aviación, navegación submarina y el trabajo a grandes profundidades bajo el agua. Estos trabajos empezaron ya antes de la guerra. Actualmente, sabemos que el or-

ganismo humano puede existir incluso bajo presiones superiores a 20 atmósferas. El paso a tan altas presiones y viceversa, es muy peligroso para el organismo, si no se observan todas las normas establecidas.

Los fisiólogos soviéticos, gracias a trabajos de investigación muy serios, concretaron un método para aplicarlo a los buzos en su trabajo a grandes profundidades y bajo grandes presiones, gracias al cual los peligros enormes de los grandes cambios de presión atmosférica sobre el organismo se han obviado.

Interesantes investigaciones en la lucha contra el "choc" traumático lleva a cabo la académica Lina Stern. Ella consiguió, gracias a la introducción al canal de la médula espinal de compuestos fosfóricos, sacar al organismo del estado de "choc". Bajo la dirección del académico L. Orbell, preparáanse métodos fisiológicos para estimular el sistema nervioso central, lo cual reviste enorme importancia en la actualidad. Muchas investigaciones fisiológicas inspiran en los problemas de ayudar los heridos y acelerar la cicatrización de heridas. En este aspecto es muy interesante la investigación del profesor Krebs. Como es sabido, en la sangre del hombre hay un carbofermento anhidroso que se activa por la respiración. Cuando en el hombre empieza una supuración general o un proceso de putrefacción, disminuye rápidamente la cantidad de este fermento en la sangre. Este indicador es tan exacto que muchos cirujanos lo investigan en sus enfermos para conocer su estado, así como ayuda a resolver, el problema de la urgencia o no de una operación.

Al ser yo evacuado de Odesa a Kuibishev, pude con bastante rapidez reemprender mis investigaciones científicas en el nuevo lugar. Al principio orienté mis trabajos a buscar métodos fisiológicos que aceleraran la cicatrización de las heridas. Fundamentalmente en los trabajos del profesor Filátov, demostrativos de que los tejidos humanos conservados en frío aumentan las reacciones citativas, nosotros utilizamos la trasplante de piel conservada para precipitar la curación de heridas profundas y superficiales. Los resultados fueron positivos en el sentido de que las heridas cicatrizábanse con más rapidez. Buenos resultados consiguió en esta materia el profesor Kovalski quien observó la aceleración de la cicatrización de heridas gracias a las inyecciones de extracto de piel conservada en frío.

Los trabajos de numerosos fisiólogos soviéticos están muy lejos de reducirse a los temas citados. Solamente presentamos algunos ejemplos demostrativos de su entusiasmo y abnegado trabajo durante la guerra, orientado a resolver problemas de conservar y asegurar la salud de los combatientes del Ejército Rojo, que tan heroicamente combate contra los invasores hitlerianos, y a ayudar la retaguardia soviética.

A QUIENES NO TENGAN MIEDO DE SOSTENER PUBLICAMENTE LAS AFIRMACIONES QUE HACEN EN CORRILLOS:

DICEN: que Manuel Mora se ha vendido al Gobierno por: una finca; por un viaje a México; por una beca para un hermano; por un quebrador de piedra, etc., etc. Exigimos a quienes andan propalando —por lo bajo— estos cargos, que salgan de su cómodo anonimato y los formulen públicamente con su firma responsable.

Si en estas actividades de repetir cargos, hay un verdadero deseo de limpieza, ahora es la oportunidad de sacar a la luz la verdad.

EL COMITE DE PRENSA DE "TRABAJO".